
Sportverein Eggingen 1927 e. V.                    
Ulm-Eggingen, den 20.07.2021  

 
Protokoll zur Jahreshauptversammlung 2021 am 17.07.2021 in der Gemeindehalle 
Eggingen 
 
Tagesordnung:  
1. Begrüßung und Eröffnung der Versammlung  
2. Totengedenken  
3. Bericht der Vorstände  
4. Kassenbericht  
5. Bericht der Kassenprüfer  
6. Berichte aus den Abteilungen  
7. Entlastung der Vorstandschaft  
8. Ehrungen  
9. Neuwahlen 
10. Anträge  
11. Verschiedenes  
  
TOP 1 Begrüßung und Eröffnung der Versammlung  
Vorstand Philipp Renz eröffnete die ordnungs- und satzungsgemäß einberufene 
Jahreshauptversammlung. Er konnte 68 Vereinsmitglieder, davon Ehrenvorstand Siegfried 
Gall und Ehrenmitglied Otmar Wegerer begrüßen. Des Weiteren durfte er unseren 
Ortsvorsteher, Herrn Sascha Erlewein willkommen heißen. Außerdem waren von den 
Wanderfreunden Herr Philipp Metzger, von der MZ Egginger Esel Herr Stefan Fischer und von 
der MZ Egginger Ecko stellvertretend für Herrn Adalbert Traub, Herr Daniel Haller anwesend. 
 
TOP 2 Totengedenken 
 
TOP 3 Bericht der Vorstände 
3.1. Mitgliederstand 
Mitgliederstand zum 31.12.2019 = 706 31.12.2020 = 696       
Weiblich  = 331   = 326 
Männlich  = 375   = 370 
 
Frauen   = 256   = 255 
Männer  = 282   = 290 
Jugendliche bis 18 J.  = 168   = 151 
davon 
Mädchen  = 75   = 71 
Jungen  = 93   = 80 
 
Abteilungen (inkl. der Mitglieder in 2 o. 3 Abteilungen) 
Fußball  = 192   = 192 
Turnen   = 509   = 504 
Tennis   = 47   = 60 
 
Die Mitgliederzahl ist somit leicht rückläufig, trotz oder wegen der sportfreien Zeit aufgrund 
von Corona. 
 
3.2. Tätigkeit der Vorstandschaft 
Im Jahr 2019 und 2020 fanden 6 Ausschusssitzungen, sowie diverse Vorstandssitzungen, 
diese zum Teil digital, statt.  
Nachfolgend die wichtigsten Themen und Beschlüsse: 
 

1. Planung und Durchführung „Salenhau-Wandertag“ 2019 



2. Behinderten WC Sportheim Erminger Straße 
3. Treppenaufgang Sportheim Erminger Straße 
4. Vermietung, Bewirtung und Reinigung Sportheim Salenhau 
5. Platz- und Sportanlagenpflege und Platzsanierung 
6. Kunstrasenplatz (Hartplatz) 
7. Durchführung Stadtpokal 2019 
8. Verpachtung Sportheim Erminger Straße 
9. Haushaltsplan Zukunft 
10. Hygienekonzepte Corona 
11. Neukauf Rasenmäher 
12. JHV 2020 und 2021 
13. Bohrung eines Brunnens 
14. Spielplatz am Sportheim Erminger Straße 

 
3.3. Bezuschussung 
Zuschüsse bekommen wir weiterhin durch den WLSB und die Stadt Ulm. In den vergangenen 
beiden Jahren unterstütze der WLSB die Vereine zusätzlich durch einen Coronazuschuss, 
dessen Höhe sich nach der Mitgliederzahl der Vereine richtete.  Zuschüsse bekommen wir 
z.B. für die Pflege der Rasenspielfelder, für U18 Mitglieder oder die lizenzierten Übungsleiter. 
Insgesamt haben wir 9 anrechenbare Lizenzträger. Wir sind somit immer auf der Suche nach 
interessierten Mitgliedern, welche eine Lizenz erwerben möchten. Die Kosten dafür übernimmt 
der Verein. 
 
3.4. Sportliche Aktivitäten 
Unser Sportangebot umfasst weiterhin die Abteilungen Fußball, Turnen und Tennis. Nähere 
Informationen sind den ausgelegten Abteilungsberichten zu entnehmen. In den letzten Jahren 
gingen verhältnismäßig wenig Investitionen in den direkten Sportbetrieb. Dies hoffen wir in 
Zukunft ändern zu können. Somit wollen wir gewährleisten, dass der SVE in all seinen 
Abteilungen attraktiv bleibt bzw. sich verbessern kann. 
 
3.5. Veranstaltungen 
Am 30.05.2019 haben wir als Großveranstaltung den Salenhauwandertag durchgeführt. Hier 
können wir auf eine erfolgreiche Veranstaltung mit einem sehr guten Ergebnis zurückblicken, 
welche aufgrund eines kleinen Zwischenfalls wohl unvergessen bleiben wird. Im Jahr 2020 fiel 
der Salenhau leider Corona bedingt aus, was uns finanziell sehr getroffen hat. 
 
Im Sommer 2019 waren wir Ausrichter des Fußball-Pokals der Städte Ulm und Neu-Ulm. Auch 
hier zeigte sich der SV Eggingen als sehr guter Gastgeber. Für die Durchführung, die 
Organisation, die durchweg bestens bespielbaren Plätze sowie das gepflegte Gelände wurde 
uns ein tadelloses Zeugnis ausgestellt. Das dieses Ereignis auch finanziell ein Erfolg wurde, 
liegt natürlich auch maßgeblich an den vielen Werbepartnern, die uns mit Bannern oder 
Heftwerbung unterstützt haben. Hierbei, vor allem in der Gestaltung des Heftes, erwarb sich 
Thomas Hehnle große Verdienste. 
 
Herzlichen Dank an alle Personen, die, in welcher Form auch immer, zur reibungslosen 
Durchführung beigetragen haben. 
 
Für das Jahr 2022 ist wiederum der Salenhauwandertag am 26.05.2022 geplant. Im Sommer 
wären wir nach den ausgefallenen Veranstaltungen turnusmäßig wieder Ausrichter des 
Fußball Hochsträßcups. Möglicherweise übernehmen wir noch die ein oder andere 
Veranstaltung auf unserem Gelände, wenn die finanzielle Seite den Aufwand rechtfertigt. Ob 
wir wieder eine Hallenveranstaltung durchführen ist noch offen, wird aber aufgrund des letzten 
Ergebnisses wohl nicht der Fall sein.  
 



Im Jahr 2020 und 2021 mussten wir bei den abteilungs- und gruppeninternen Feiern aus 
bekannten Gründen leider Abstriche machen. Wir hoffen das dies in Zukunft wieder möglich 
ist. 
 
Zum Schluss möchten wir uns wie jedes Jahr bei den Vorstands- und Ausschussmitgliedern, 
den Übungsleitern, Trainern, Betreuern und allen Helfern für die gute Zusammenarbeit und 
Unterstützung in den beiden abgelaufenen Jahren bedanken. 
Ebenfalls ein herzlicher Dank gilt allen Mitgliedern, Freunden und Gönnern des Sportvereins 
für Ihre Treue und Mithilfe, was in Zeiten von Corona nicht als selbstverständlich betrachtet 
werden darf. 
Bedanken möchten wir uns auch bei unseren Wirtsleuten, der Familie Oberdorfer mit Ihrem 
Team.  
Hierbei gilt unser Dank wieder einmal auch den anderen ortsansässigen Vereinen, die 
Versammlungen und Feiern im Sportheim abgehalten haben und damit sowohl Familie 
Oberdorfer wie letztendlich auch den SV Eggingen unterstützt haben. 
 
TOP 4 Kassenbericht  
Kassenwart Daniel Preis berichtete über die vergangenen beiden Geschäftsjahre.  
  
TOP 5 Bericht der Kassenprüfer  
Die Kassenprüfung durch Markus Geiger und Christian Renz ergab keine Beanstandungen 
oder Unregelmäßigkeiten. Der Versammlung wurde die Entlastung der Vorstandschaft 
empfohlen.  
  
TOP 6 Berichte aus den Abteilungen  
Die Berichte der einzelnen Abteilungen lagen auf den Plätzen aus.  
  
TOP 7 Entlastung der Vorstandschaft  
Die Entlastung der Vorstandschaft wurde von Herrn Sascha Erlewein, welcher zuvor noch ein 
paar Worte an die Versammlung richtete, durchgeführt und einstimmig erteilt. 
 
TOP 8 Ehrungen 
Die Ehrungen wurden von Martin Tamaschke durchgeführt. In diesem Jahr durften wir 
insgesamt 20 Mitglieder für 25jährige, 35 Mitglieder für 40jährige, 4 Mitglieder für 50jährige 
und 2 Mitglieder für 60jährige Mitgliedschaft ehren, von denen jedoch nicht alle anwesend 
waren 
 
TOP 9 Neuwahlen 
Die Wahlen wurden ebenfalls von Herrn Sascha Erlewein durchgeführt. Die Versammlung 
stimmte vorab für die Durchführung der Wahl per Handzeichen. Nachfolgend die 
Wahlergebnisse: 
 
Vorstand 
Philipp Renz  (Öffentlichkeitsarbeit, Sportbetrieb, Schriftverkehr) 
Christian Gröber    (Veranstaltungen, Finanzen)    
Martin Tamaschke (Mitgliederverwaltung)    
Daniel Haller (neu) (Liegenschaften) 
Die 4 Vorstände wurden einzeln gewählt. Die Wahl erfolgte in allen 4 Fällen einstimmig. 
 
Jugendleiter  
Otmar Wegerer 
Einstimmig gewählt. 
 
Abteilungsleiter  
Abteilungsleiterin Turnen:  Stefanie Ruhland 
Abteilungsleitung Fußball:  Thomas Hehnle, Bernhard Brumeisl 



Abteilungsleiter Tennis:  Timo Strobel 
Die Abteilungsleiter wurden bereits in ihren Abteilungen gewählt und von der Versammlung 
einstimmig bestätigt. 
 
Beisitzer 
Tobias Fischer  Franziska Renz   
Jochen Schmitt  Sabrina Fürnstahl   
Bernhard Brumeisl  Melanie Wegerer   
Thomas Geiger  Julian Renz 
Thomas Hehnle  Matthias Renz (neu)   
Alexandra Gall (neu)   Cornelia Oswalt (neu) 
Die Beisitzer wurden im Block einstimmig gewählt. 
   
Kassenprüfer 
Markus Geiger   Christian Renz 
Beide Kassenprüfer wurden einstimmig gewählt. 
 
Im Anschluss an die Wahlen wurden die ausscheidenden Ausschussmitglieder verabschiedet. 
Philipp Renz verlas hierzu eine Auflistung derer Verdienste. Die ausscheidenden Mitglieder 
sind: Daniel Preis, Stefanie Ruhland (Vorstand), Hartmut Haug, Anja Ströhle, Markus 
Eberhardt (Beisitzer). 
 
TOP 10 Anträge 
Es lagen keine Anträge vor. 
 
TOP 11 Verschiedenes 
Zur nächsten JHV wird es wieder einen Jugendbericht geben. 
Es gibt die Überlegung die JHV in Zukunft immer in der Gemeindehalle abzuhalten. 
Es wurde darum gebeten, dass sich die Personen, welche sich zur Wahl stellen vorab 
vorstellen. 
 
Nachdem es keine weiteren Wortmeldungen mehr gab, bedankte sich Philipp Renz für das 
zahlreiche Erscheinen der Mitglieder trotz der Corona Einschränkungen sowie deren 
Unterstützung und Mithilfe in den vergangenen beiden Jahren und beendete die Versammlung 
mit den besten Wünschen.  
 
Gez. 
Die Vorstandschaft  
 


